

Acerca de la sanidad en la villa de Albacete en la segunda mitad del siglo XVI

Por Alfonso Santamaría Conde*

SE pretende, claro está, con este estudio un mejor conocimiento de la historia de Albacete entonces, partiendo esencialmente de documentación local. Pero también se trata de aproximarnos a un conocimiento general más completo de la época en la medida que ello contribuya a caracterizar mejor la historia de un municipio castellano del tipo de una villa relativamente grande de la segunda mitad del siglo XVI.

En tiempo de los Austrias los municipios castellanos de una cierta entidad de población como Albacete se preocuparon, entre otras muchas cosas, de servicios como la enseñanza, contratando maestros y preceptores de latín, y la sanidad, contratando médicos y cirujanos. En otra ocasión (rev. *Al-Basit*, N.º 35) nos hemos ocupado de los maestros de primeras letras en el mismo período en que ahora lo hacemos de la sanidad. En ambas ocasiones, antes y ahora, partimos principalmente de la documentación municipal, docu-

La documentación municipal citada, base de este trabajo, procede del Archivo Histórico Provincial de Albacete, Sección Municipios. Se encuentra en los libros de actas municipales 64, 65, 66, 67, 68 y 69 y en los libros de cuentas de propios 230 y 231. Las citas de noticias de las actas —intercaladas en el texto, como todas— se harán indicando la Sección con una M, el número del libro, el folio del mismo y la fecha de la sesión municipal correspondiente con el día y el mes; el año se omite casi siempre por encontrarse en el texto; en algún caso se omite la fecha por no considerarlo necesario. En ocasiones no se hace cita, por ser localizable con anterioridad. De los libros 230 y 231 frecuentemente no se hace cita, pues la indicación de las cuentas de propios que se hace en el texto es fácilmente localizable, ya que el libro 230 comprende las de 1569-70 a las de 1586-87 y el libro 231 las de 1588-90 a las de 1610-11; alguna vez se les cita como M. 230 o M. 231 seguido del folio o de los años de las cuentas.

* ALFONSO SANTAMARÍA CONDE nació en Lorca. Es licenciado en Filosofía y Letras, Sección de Historia, por la Universidad de Valladolid, Catedrático de Enseñanza Media en el Instituto «Navarro Tomás» de Albacete. Miembro fundador del Instituto de Estudios Albacetenses, del que fue primer Director y Presidente de la Sección de Bellas Artes. Fundador de la Revista «Al-Basit». Investigador sobre Historia del Arte y Moderna de Albacete, ha publicado diversos trabajos sobre ello.